

Preces de suscripción... Mens. 10... Trimestre 30... Semestre 60... Año 120

EL DIA DE PALENCIA

Punto de suscripción... Dirección, Redacción y Administración... MAYOR PRAL... TELÉFONO NÚM. 8.

Diario independiente de gran información de Castilla e Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia

ORGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDES

EL SANTÍSIMO CRISTO DE AGUILAR

Es menester toda la rectitud de un juicio muy sereno para separar lo útil de lo superfluo en las narraciones históricas: la prolijidad y la nimia concisión son extremos que deben unirse igualmente para no incurrir en la nota de cansado o de dejar confusa la narración... Pasando pues, por alto detalles y pormenores de acontecimientos muy interesantes...

tan antigua que la fabricó Nicodemas, aquel Santo Varón que descendió al mismo Señor de la Cruz. Aunque se ve por las anteriores manifestaciones cómo está imagen se ha mostrado taumaturga y milagrosa en todos los tiempos, ha de considerarse con un descreñísimo escritor católico, que si fuesen verdaderos todos los milagros que corren en el vulgo...

generación, que más tarde ó más temprano nos libren de la aterradora miseria que por todas partes nos amenaza, preparando la ruina en que hemos de sucumbir forzosamente, no por fatalidad, que en ésta sólo pueden creer los espíritus apocados y faltos de energía, sino por inercia, por esa impasividad que impide que nuestras concepciones intelectuales se traduzcan en actos...

envíe sincera felicitación, deseando ahora que al concretar V. E., con su clarísimo talento, las promesas hechas, asegure el funcionamiento normal del servicio ferroviario, de tanta importancia para el desarrollo de la riqueza del país, y las justas mejoras que, dentro de lo que permite el poder económico de las empresas, se pueda otorgar a dichos obreros...

Gafas y lentes. Últimos modelos de París y sistemas americanos, adaptados con gran exactitud a la vista del cliente. Completo surtido en cristales correctores de la presbicia, miopía, hipermetropía y operados de cataratas.

CASA DE BAÑOS DOCTOR FUENTES. Baño de la Orilla del Río. Este establecimiento dotado de aguas del Carrion procedentes de los depósitos que abastecen la ciudad ofrece a la clase médica y al público en general...

Ibáñez, dentista. Calle Mayor, núm. 35, principal. Gabinete odontológico, montado con todos los adelantos de la profesión; 25 años de práctica.

Traslado La Droguería de la Sra. Viuda de Escudero y Compañía, se ha trasladado a la calle de D. Sancho, núm. 9, donde encontrarán sus clientes el mismo surtido y facilidades que hasta la fecha.

Clorosis Anemia. Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones consecutivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los Tónicos-Reconstituyentes...

Dinamógeno. SALZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, encías y carne cesan, adquiriendo poco a poco el tinte rosado normal; el apetite renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la Leucorrea...

Baltasar Tomé Ortiz. MÉDICO MILITAR POR OPOSICIÓN. ESPECIALISTA. Enfermedades de la Matris-Partos. Enfermedades de las Vías urinarias. Consulta de 12 a 2 y de 4 a 6. Calle de Barrionuevo, núm. 3.

Por disolución. La Sociedad, se traspasa el CAPE DEL SIGLO, de esta capital. Para informes, dirigirse a don Alfonso Grock, Maré.

tan antigua que la fabricó Nicodemas, aquel Santo Varón que descendió al mismo Señor de la Cruz. Aunque se ve por las anteriores manifestaciones cómo está imagen se ha mostrado taumaturga y milagrosa en todos los tiempos, ha de considerarse con un descreñísimo escritor católico, que si fuesen verdaderos todos los milagros que corren en el vulgo...

ESPIRITU RURAL. No sólo la producción triguera ha sufrido descenso, sino que éste se hace extensivo a todos los cereales de invierno; es decir, a la cebada, a la avena y al centeno. Enumerémoslos cuáles son en términos generales las causas que más poderosamente influyen en ese fenómeno...

CONFlicTO RESUELTO. El jefe del Gobierno ha recibido muchos telegramas de felicitación por el término satisfactorio de la huelga. Firman estos telegramas no solamente individuos del partido liberal, sino personas que figuran en otros partidos y forman parte de entidades económicas...

El obispo de Barcelona. El jefe del Gobierno ha recibido el siguiente telegrama del obispo de Barcelona: «Barcelona 6 (12'48 tarde).—Excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros. Terminada felizmente la huelga ferroviaria, merced a las prudentes y oportunas resoluciones de V. E. y buena disposición también de los obreros de la sección catalana. Muy a placer mio...

Una felicitación. El conde de Serra, ha telegrafiado al señor Canalejas, felicitándole por la conjuración del conflicto ferroviario. Recompensas. A los militares que han intervenido en el conflicto se les otorgarán recompensas honoríficas de carácter civil, quizás de la Orden de Carlos III, y también a algunos alcaldes y otras personas que se han significado por sus buenos oficios...

La prensa conservadora. El presidente del Consejo se lamentó de la actitud de la prensa conservadora, la cual, añadió, ha dicho que el Gobierno estaba entregado a los huelguistas y otras cosas por el estilo, lo cual equivale a echar leña al fuego y sembrar la discordia, predecidamente en los momentos en que todos debíamos buscar términos conciliatorios.

La acreditada casa de Pesquera cuenta con espaciosas habitaciones, gran comedor, con mesas independientes, esmerado trato; hay grandes habitaciones para familias y estables; calle de Zapata, núm. 2, Palencia. Se sirven chocolates para bodas, sumamente económicos y cubiertos para fuera.

BECAS VACANTES

Un edicto

Nos el Deán y Cabildo de la Santa Iglesia Catedral de esta ciudad de Palencia,

Hacemos saber: Que estamos competentemente autorizados para presentar al señor Director del Instituto Provincial de segunda enseñanza, cuatro niños pobres naturales de esta Ciudad ó en su defecto de los pueblos de la Provincia, á fin de que sin satisfacer los derechos de matrícula que están señalados, sean admitidos en dicho Establecimiento á recibir la necesaria instrucción por el tiempo y en la forma que exigen los reglamentos vigentes ó exigieren en adelante. En su virtud y para que llegue á conocimiento de los que puedan aspirar á dicha gracia, se anuncia al público que actualmente se hallan vacantes dos de estas cuatro becas para que hasta el día diez y nueve inclusive del mes de la fecha, los padres de los niños que se hallaren con los requisitos prescritos para ser admitidos á cursar en dicho Instituto, presenten sus solicitudes en nuestra Secretaría Capitular acompañadas de las certificaciones de pobreza, de buena conducta moral y religiosa, fé de bautismo en sello de pobres y otra del Maestro de haber terminado los aspirantes la primera enseñanza, y si hubiesen ya aprobado algún año de segunda enseñanza, certificación de la censura obtenida en las asignaturas aprobadas.

El día 21 del mismo mes serán examinados á las diez de la mañana en la Secretaría Capitular para formar el juicio comparativo y juzgar cuál sea el más acreedor á la referida gracia.

En testimonio de lo cual, mandamos expedir el presente Edicto, firmado de nuestra mano y sellado con el de nuestras armas. Dado en la Sala Capitular de esta Santa Iglesia de Palencia á ocho de Octubre de mil novecientos doce.—Doña Gracia L. Casanueva, Deán.—Por acuerdo del Ilmo. Sr. Deán y Cabildo de esta Santa Iglesia Catedral, Secretario, Julián A. Onrubia.

CORREO DE MADRID

Madrid 7, 9 n.

Habia Canalejas

Al recibir hoy á los periodistas, manifestó el presidente del Consejo que habían llegado á Madrid los ministros de Instrucción Pública y Gracia y Justicia, quienes le visitaron para darle cuenta de su excursión, de la cual vienen muy satisfechos, y nada le han indicado respecto á las supuestas cuestiones de etiqueta de que se ha hablado.

Añadió el señor Canalejas que había firmado el rey un decreto nombrando al gobernador de Barcelona, señor Portela, fiscal del Tribunal Supremo y que mañana se firmará una combinación de gobernadores, basada en las vacantes de los Gobiernos civiles de Barcelona y de Avila, este último porque el señor Mora y Garzón que lo desempeña, lo abandona á consecuencia de perjudicarse en su carrera militar la continuación en el cargo.

Aún no había sido hoy designada la persona que sustituirá al señor Portela, porque el señor Canalejas no ha decidido á quien asignar la plaza, entre los gobernadores jóvenes de los cuatro á quienes desea premiar con ascenso ó con nombramiento para puesto más alto, por los servicios que han prestado al Gobierno en estos últimos tiempos.

Consejo y comida

El presidente anunció que mañana se reunirán los ministros en Consejo y por la noche asistirá el Gobierno á la comida con que el conde de Romanones obsequia á los diplomáticos americanos que han concurrido al Centenario de las Cortes de Cádiz.

Otros Consejos

El jueves se verificará en Palacio Consejo presidido por el rey y el sábado volverán á reunirse los ministros.

Obsequios

El señor Canalejas, obsequiará á los representantes de América con una excursión á Toledo.

Tratados comerciales

El jefe del Gobierno desea concertar tratados de comercio y estrechar aún más los lazos amistosos de la América latina.

A Valladolid

El director de Obras Públicas, saldrá mañana para Valladolid, con objeto de descansar cuatro ó cinco días.

Concurso de traslado

Mañana publicará la Gaceta un decreto, rectificando el concurso de traslado de maestros, que se había publicado con varios errores.

La inundación de Alicante

El gobernador de Alicante comunicó que durante la inundación la guardia civil salvó á dos niños, hijos del inspector de 1.ª enseñanza, que eran arrastrados por la corriente.

Un combate

Telegrafían de Washington que entre la infantería de marina americana y los insurrectos se libró un combate, en el cual los rebeldes tuvieron 15 muertos y varios heridos.

Un suicidio

Comunican de El Ferrol, que el comandante de la guardia de prisioneros militares que lo es un cabo de infantería de Marina, llamado Baquerizo se ha suicidado encerrándose en su habitación con un brasero encendido. Se ignoran las causas que le han motivado tan fatal resolución.

Barco destrozado

Noticias de Palma de Mallorca dicen, que á consecuencia del huracán reinante, el yate de vela francés «Dalgá», lo estrelló contra las rocas destrozándose completamente.

Dicho yate procedía de Alicante y se dirigía á Cannes.

Los primeros auxilios lo prestaron los carabineros.

Imposición de una corbata

Telegrafían de Tánger que ha tenido lugar la imposición de la corbata de comandante de la legión de honor al coronel Mangin, asistiendo al acto el general Lyantey, pasando revista á las tropas.

Audiencia y banquete

El general Lyantey, recibió en audiencia al kaid El Geani, quien obsequió con un banquete al residente.

QUINTERO

INFORMACIÓN DEL AYUNTAMIENTO

Para mañana, á las once, está convocada la Corporación municipal, con objeto de celebrar sesión ordinaria, en primera convocatoria, si se reúne suficiente número de concejales.

Los asuntos que figuran en el orden del día son los siguientes:

- 1.º Acta de la anterior.
- 2.º Proyecto de una casa para el guarda de los depósitos de agua del Valle de las Monjas.
- 3.º Instancia de don Saturnino Garrido insistiendo en la pretensión sobre concesión de una parcela de terreno inmediata á edificación de su propiedad y en caso contrario se le expropie éste ó se le permita su reparación.
- 4.º Concesión de sepulturas y exhumación de restos.
- 5.º Instancia del maestro regente de la Escuela graduada de niños suplicando se proporcione otro local para la instalación de dicha escuela.
- 6.º Asuntos pendientes de la anterior sesión.
- 7.º Disposiciones contenidas en los periódicos oficiales de la semana.

SUBASTAS

El 30 de Octubre, á las nueve de la mañana.—Obras del camino vecinal de Lores á la carretera de Palencia á Tinamayor.—Presupuesto, 18.859'94 pesetas.—Fianza el 1 por 100.—Plazo de ejecución, dos años.—Longitud, 3.256 81 metros.

Consignación anual, 6.000 pesetas en 1912 y 12.859'94 en 1913.

La subasta se celebrará en la Jefatura de Obras públicas de la provincia de Palencia, donde se admitirán pliegos todos los días, durante las horas hábiles de oficina, hasta el 25 de Octubre, si se entregan á la mano.

Hasta las siete de la tarde del día anterior al de la celebración de la subasta se admitirán en la Jefatura de Obras públicas expresada los pliegos cerrados que lleguen por correo certificados.

Si por el retraso de trenes ó por cualquier causa no llegase el pliego certificado á la Jefatura de Obras públicas en el plazo marcado, es nulo.

En el negociado de Caminos vecinales del ministerio de Fomento y en la Jefatura de Obras públicas de la provincia de Palencia estarán de manifiesto los documentos relativos á la subasta, con los pliegos de condiciones á que el contrato haya de ajustarse, durante las horas de oficina.

La subasta para contratar el servicio del alumbrado público de Boadilla del Camino, por medio de la electricidad, durante ocho años, ha sido adjudicada al único postor, don Sabino Frechilla Pérez, en el importe del presupuesto.

Del conflicto ferroviario

(POR TELEGRAFO)

Madrid 8, 12'15 m.

Una frase

Hablando hoy del resultado favorable que ha tenido la solución del conflicto ferroviario, decía un personaje ministerial:

«Podemos asegurar que en esta huelga no se ha necesitado para su conjuración, más que dos piezas de percalina.»

Un periodista contestó al referido personaje que esa percalina no fué comprada por el Gobierno.

Felicitaciones

El jefe del Gobierno, continúa recibiendo muchas felicitaciones de todas partes por su intervención en el conflicto de la huelga.

Sigue la huelga

Los ferroviarios de Granada, después de una reunión tenida en el Centro, conferenciaron con los compañeros de Almería, de cuya sección dépendese para los efectos de la huelga, para conocer cuáles eran las intrucciones que se habían recibido.

Los ferroviarios de Almería, conforme á esas instrucciones, ordenaron á los de Granada que persistan en la huelga hasta que reciban órdenes directas del Comité regional de la Unión de obreros ferroviarios andaluces.

El gobernador de Granada, telegrafía al ministro de la Gobernación que han llegado á dicha capital, poniéndose á sus órdenes para si hubiere necesidad de utilizar sus servicios, dos maquinistas que habían sido enviados por los contratistas de las obras del puerto de Sevilla.

De Barcelona

Se reciben noticias de Barcelona dando cuenta de que entre los obreros ferroviarios se nota una gran satisfacción por la terminación del conflicto.

Un grupo de ferroviarios, que no ha querido volver al trabajo, celebrará esta noche una reunión para acordar lo que deben hacer, que según la más elemental regla de prudencia, es volver al trabajo.

El Comité de la unión, ha manifestado que si algún ferroviario, desoyendo las órdenes sobre la cesación del paro, no quisiera trabajar, se exponen á que las Compañías los despidan, pues existiendo un acuerdo, el Comité no responde de los que no quieran cumplirle.

Los camineros

En casi todas las provincias por donde pasan los ferrocarriles de la línea del Norte, se había montado para esta noche, un servicio de peones camineros al objeto de que no quedaran abandonados los paso á niveles durante la huelga, pero ya se considera innecesaria dicha medida de precaución.

De Valencia

Anoche se celebró en Valencia una Asamblea de ferroviarios, en la cual hubo más de 1500 asistentes. Se expuso por el presidente, el estado actual de la situación, leyéndose seguidamente la orden del Comité central, dando por terminada la huelga.

Como es natural en estos casos, hubo división de opiniones é hicieron uso de la palabra varios asociados.

Entre ellos, hubo dos que se mostraron violentamente partidarios del paro, pero la mayoría se impuso y después de una votación y por mayoría absoluta de votos, se acordó obedecer las órdenes del Comité, dar por terminada la huelga y comunicar al gobernador esta resolución.

De Zaragoza

Telegrafían de la capital aragonesa que los ferroviarios del Central de Aragón, celebraron anoche una reunión á la cual asistieron muchos empleados, acordando conceder un nuevo plazo á la Compañía para que conteste á las pretensiones formuladas.

Se espera que habrá transigencia por ambas partes y que la Compañía accederá á algunas peticiones, quedando el conflicto satisfactoriamente arreglado.

El gobernador se puso al habla con el ministro de la Gobernación, comunicándole estas impresiones y añadiendo que seguía trabajando para evitar á todo trance la huelga.

Congreso extraordinario

Los ferroviarios de Sevilla, piden la celebración de un Congreso extraordinario para tratar de la conducta seguida por los compañeros de la Red catalana, que con el planteamiento de este conflicto, han ocasionado una enorme derrota moral de los ferroviarios, pues se ha demostrado palpablemente los medios de que disponen los Poderes públicos para sustituir á los huelguistas. Piden también la celebración de ese Congreso, para tratar del llamamiento á filas de los reservistas, hecho por el Gobierno con motivo de la huelga.

Mercado de Palencia

Octubre 8

Cereales

Regularmente concurrido se ha visto este mercado rigiendo los siguientes precios:

- Trigo de 44 á 44'50 rs. las 92 libras.
- Centeno á 34 y 35 las 90.
- Cebada á 29 y 30 las 70.
- Yeros á 34 y 35.
- Tiempo bueno.
- Los labradores se hallan ocupados en las faenas de la siembra.

Plaza de Abastos

- Patatas á 1 peseta arroba.
- Huevos á 1'50 docena.
- Merluza á 1'50 kilo.
- Besugos á 1'25.
- Perdices á 2'75 y 3 el par.
- Conejitos á 1'35 uno.

Otros artículos

- Garbanzos de Castilla de 1.ª á 130 pesetas los 100 kilos.
- Idem idem de 2.ª á 110.
- Idem idem de 3.ª á 80.
- Vino á 4, 4'25, 4'50 y 5 pesetas el cántaro.
- Lentijas superiores á 43 pesetas los 100 kilos.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana

San Dionisio areopagita.

BOLETIN LOCAL

Demografía

Hasta la una de la tarde de hoy, se han hecho las siguientes inscripciones:

- Defunciones.—Pablo Alvarez Crespo, soltero, de 14 años, Mayor Principal, 224.
- Nacimientos.—María del Rosario Vega Cea, hija de Manuel y Escolástica, Plazuela de la Catedral, 5; Adela Rodríguez Balbás, hija de Andrés y Justa, Valdeserria, 25.

El tiempo

Observaciones meteorológicas de hoy; datos recogidos en el Instituto General y Técnico:

- Presión atmosférica á 0º y en milímetros: A las ocho de la mañana, 701, 8.
- A las cuatro de la tarde, 701'9.
- Temperaturas: A la sombra (8 mañana) 2º, 0.
- (4 tarde) 16º, 6.
- Máxima á la sombra (4 tarde) 16, 9.
- Máxima al sol, (4 tarde) 31º, 0.
- Mínima (8 mañana) 0º, 2.
- Dirección del viento (8 mañana) E.; (4 tarde) N. O.
- Estado del cielo (8 mañana) despejado; (4 tarde) despejado.
- Lluvia en milímetros desde las ocho de la mañana de ayer á la misma hora de hoy, 0.

Movimiento que ha tenido lugar hoy en la estación de esta capital: Viajeros: Salidas, 270.—Llegadas, 282. Mercaderías: Gran velocidad; número de expediciones, 96; número de llegadas, 123.—Pequeña velocidad; número de expediciones, 162; número de llegadas, 136.—Transferencias: 143 llegadas, 111.

NOTICIAS

Habiendo terminado la temporada de verano en que al servicio de vigilancia de Venta de Baños debe dedicarse preferente atención y por haber cesado el inspector de esta capital, don José García Saenz, el gobernador ha dispuesto, que se encargue de la jefatura de vigilancia de esta provincia, el celoso inspector de Venta de Baños, don Eusebio Yanes, quien lo ha hecho en el día de hoy.

Sabemos que el gobernador señor Ignés, está altamente satisfecho de la gestión realizada por la policía de Venta de Baños, pues á pesar del movimiento de viajeros del verano, no se ha cometido ni una pequeña ratería y ha practicado importantes servicios, por cuya causa repetimos á dichos funcionarios, nuestra felicitación.

Por los concejales señores Valcárcel y Gandarillas, se ha practicado hoy un reposo de pan, habiendo sido decomisados por falta de peso, hasta las doce de la mañana, 40 kilos, de estos, 27 de esta capital, á un solo panadero y 13 de fuera de Palencia.

Varias personas se han acercado á nosotros para que llamemos la atención del alcalde señor Alonso Alonso, sobre la falta de alumbrado en la Avenida de San Pablo y creemos que se dispondrá el aumento de alguna bombilla.

El viajante de los grandes almacenes «El Siglo» se encuentra en Palencia, Central Hotel, con un gran surtido de cuellos y manguitos de piel, abrigos, blusas y trajes para señora y otra infinidad de artículos. Solo hasta el jueves.

En la presente semana se reunirá el Consejo de Estado en pleno, para aprobar el crédito de catorce millones pedidos por el Gobierno para los gastos de la reconstrucción, y despachado ya favorablemente por la comisión permanente de tan alto cuerpo consultivo.

Por real orden, fecha 5 del mes de Agosto, ha sido trasladado á Lugo el señor don Calvo y Madroño.

El señor delegado de Hacienda señalado hoy para su pago un importe importante 360 pesetas, expedido á favor de don Félix Abia.

Empléense las mejores aguas minerales alcalinas embotelladas: Vichy (estómago), Vichy-Celstons (nefritis), Vichy-Grande-Grille (hígado), insustituibles.

A las ocho de la noche de hoy celebrará junta general en el local social de la calle de Trompetería la agrupación socialista.

Los alcaldes de Herrera de Valcañas, Piña de Campos y Herrerías, en cumplimiento de lo dispuesto en la vigente ley municipal, dispusieron su publicación en el periódico de la provincia, un extracto de los acuerdos tomados por las Corporaciones municipales de sus respectivas localidades, en las sesiones celebradas durante el tercer trimestre del corriente año.

Se halla terminado y durante el mes de 15 días expuesto al público, el supuesto municipal ordinario que durante el año próximo ha de regir el Ayuntamiento de Villanueva de Cueva.

Cuando hayais probado todos los medicamentos contra la tos ferina, bronquitis y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos sin obtener alivio, acudid al FERINOL. De venta en todas las farmacias y droguerías.

El subsecretario del ministerio de la Guerra estudia un proyecto de reglamento reorganizando el servicio de las charangas del Ejército.

Hoy se hará público el fallo del jurado en la Exposición regional de Bellas Artes, celebrada en Valladolid.

Ha sido ascendido á comandante capitán de infantería que presta servicios en las oficinas de esta Comandancia nuestro querido amigo don Fernando Moreno.

Con tal motivo enviamos el enhorabuena al más cordial y simpático comandante.

Fijense bien

Los caballeros que deseen usar trajes de géneros elegantes y duraderos, visiten la CASA DE POLO, que posee una hermosa colección, á precios sin competencia. Encontrarán en este comercio, confeccionado, pellizas, gabas, capas é impermeables, y un inmenso surtido en trajes y abrigos para niños los últimos modelos.

Mañana se verificará en el ministerio de Fomento, la subasta del ferrocarril de Rioseco á Palanquinos.

Según los datos sobre el movimiento de pasajeros por mar, habido en los puertos de la Península é islas adyacentes, y los del extranjero, que viene publicando mensualmente la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, resulta: Que desde principios del año actual hasta fin de Agosto se han registrado 118.545 salidas y 89.933 entradas, dando en definitiva un exceso de salidas á entrada de 28.592 pasajeros.

Garage Victoria

de Benito Arangüena.—Alquiler de automóviles y bicicletas.—Neumáticos, aceites, gasolina, grasas y accesorios en general á precios sin competencia. Representante de los automóviles «Victor».

Stock Hutchinson

La riqueza de Suiza se eleva á 14.000 millones de francos. Los cantones más ricos son los de Berna y Vaud, y el menos rico el de Ginebra que solo tiene el millón de francos.

Un incendio ha destruido el dique que hacia uso la Hamburgü América en Huelafia.

El incendio ha destruido diversas propiedades vecinas, elevándose las pérdidas á más de un millón de dólares.

Agua Colonia Or. se.—La más barata entre las extratinas: 3 rs. franco; 16 pías. franco estaciones. No se repasan envases.—Farma y Perla.

El ministro de Negocios Extranjeros de Chile ha solicitado de la Cámara de Diputados la creación de una comisión comercial encargada de estudiar cuestiones referentes al comercio internacional.

La guardia civil del puesto de Atiguada, ha denunciado ante el Ayuntamiento municipal á los vecinos de Atiguada, Donaciano Román y Alberto Asensio, por roturaciones arbitrarias de terrenos en el monte denominado «Vaideostillo».

Se hallan terminadas y expuestas al publico en la secretaría del Ayuntamiento de Ibero de la Vega, las matriculas de industrial formadas por aquel Municipio, para el próximo año.

El alcalde de Villaluenga, participa á la Delegación de Hacienda de esta provincia, que el día 3 del actual se celebró la segunda subasta para la venta de árboles, con resultado negativo por no haberse presentado ningún postor.

Doctores Alvarado y Alvarez Oculistas

Barrionuevo, 9. Consulta diaria de 11 á 1

En la mañana de hoy se han reunido los secretarios de Ayuntamiento de este partido, aceptando el reglamento de la Asociación provincial creada recientemente y acordando ingresar en la misma.

Según hemos oído, ha sido destinado á prestar sus servicios á Valladolid, el comandante de Estado Mayor, don Antonio Lago, nuestro distinguido amigo.

Mucho sentimos la ausencia del señor Lago, que tantas simpatías tiene en esta capital.

Con objeto de cubrir el déficit de 2.290 pesetas que en sus presupuestos municipales para el año 1913 resulta, el Ayuntamiento de Grijota ha acordado establecer un arbitrio extraordinario de 0'50 pesetas sobre cada cien kilogramos de paja y leña, que en aquella localidad se introduzcan durante el año próximo.

Con el objeto de adquirir sombreros modelos para la próxima temporada, ha salido para San Sebastián y Biarritz, la señorita Filomena Merino.

Por el arquitecto provincial, se remite al gobernador, para su inserción en el Boletín Oficial, un resumen de los gastos ocasionados durante el mes de Septiembre, en el acopio de materiales por Administración, para las obras de conservación de las carreteras de Villarraso á Buenavista, cuyos gastos, aprobados por la Comisión provincial, ascienden á la cantidad de 560 pesetas.

En Aix-la-Chapelle existe un Museo periodístico que tiene un ejemplar gigantesco de un periódico americano que se llama «Quadruple Constellation», y que se publicó en Nueva York en 1859.

El periódico en cuestión está impreso en papel muy fuerte, y tiene ocho páginas con trece columnas cada una.

Su altura es de dos metros y medio y su ancho de un metro ochenta.

El pensamiento del propietario era que apareciera una vez cada cien años.

EL FERINOL, cura la tos ferina, bronquitis y toses rebeldes de los catarragos agudos y crónicos.

Información telegráfica

Importantes noticias del interior y exterior

(Conferencia recibida á la una de la tarde)

Contra la ley de Asociaciones

El deán de la Catedral de Sevilla, en nombre de aquel Cabildo, ha elevado al señor Canalejas una exposición, protestando contra el proyecto de ley de Asociaciones.

Regreso de Cádiz

Han regresado á esta corte, el ministro de Marina señor Pidal y varias de las comisiones que fueron á Cádiz, para asistir á las fiestas del Centenario de las Cortes.

Una explosión

En la aldea de San Martín, próxima al Ferrol, ha habido una terrible explosión en un taller de pirotecnia.

Se produjo un incendio violentísimo, pero afortunadamente no hubo que lamentar desgracias personales.

A Ceuta

Han marchado á Ceuta las fuerzas moras que asistieron á las fiestas del Centenario de las Cortes de Cádiz.

El Consejo de Estado

Dentro de muy pocos días, se reunirá el Consejo de Estado en pleno, para informar en los expedientes sobre concesión de un crédito extraordinario de 14 millones de pesetas, destinados á pagar la

movilización y concentración de fuerzas del ejército.

Sufragios

Telegrafian de Granada, que en aquella catedral, se han celebrado solemnes honras fúnebres, por el eterno descanso del alma de la infanta doña María Teresa, asistiendo el arzobispo, las autoridades y un público muy numeroso.

El gobierno de Barcelona

Hoy celebrará una conferencia el presidente del Consejo con el ministro de la Gobernación, para tratar del nombramiento de gobernador de Barcelona especialmente, y para ultimar la combinación de gobernadores, que como ya he telegrafiado, tiene por base las vacantes de la ciudad condal y de Avila.

El señor Canalejas desea hacer cuanto antes el nombramiento de gobernador de Barcelona, para cuyo cargo hay muchos aspirantes que visitan y asedian al presidente con recomendaciones.

En los círculos políticos, se habla mucho sobre en quien recaerá el nombramiento, hablándose de un diputado muy adicto al señor Moret y que ha sido recientemente elegido diputado por Zaragoza.

Desde luego, los más indicados y que mayores probabilidades tienen para el Gobierno de la ciudad condal, son los señores Sánchez Anido y García Baja, actuales gobernadores de Valencia y Guipúzcoa.

El nombramiento se hará acaso hoy mismo ó mañana á fin de que el lunes pueda ya publicar la «Gaceta», la nueva combinación.

La secuestradora de Barcelona

El fiscal de la Audiencia de Barcelona, ha devuelto á la Sala la causa por corrupción de menores que se sigue contra la tristemente célebre «secuestradora» Enriqueta Martí, después de formular el obligado escrito de conclusiones.

Por la popularidad que se dió á la repugnante figura de la procesada y por el carácter novelesco que se dió á sus delitos, de los cuales se ocupó con tanta extensión toda la prensa de España y muchos periódicos del extranjero, este juicio, que comenzará el día 14 del actual, ha producido una extraordinaria expectación.

La hora del cierre

Anoche visitó al ministro de la Gobernación, una comisión de dueños de cafés y tabernas, exponiendo al señor Barroso los muchos perjuicios que á sus industrias ocasiona la orden referente á la hora del cierre, por lo cual y teniendo en cuenta esos intereses, rogaban al ministro que les concediese una prórroga para la hora del cierre, con cuya concesión á nadie se perjudica y ellos saldrían muy beneficiados.

La entrevista de los comisionados con el ministro de la Gobernación fué muy afectuosa.

El señor Barroso estuvo muy complaciente con los comisionados y ofreció poner de su parte todo lo posible para complacerles.

AL CERRAR

(Conferencia recibida á las cinco de la tarde)

La mañana del presidente

El jefe del Gobierno bajó á la estación del Mediodía á las ocho de la mañana para esperar á los diplomáticos que regresan de Cádiz.

Como el tren llegó con una hora de retraso, el señor Canalejas conferenció con el alto personal ferroviario, para obtener algunos detalles acerca de los proyectos que prepara.

El presidente moströse reservadísimo y no dará cuanta de ello hasta que pueda conocerse íntegramente dichos proyectos.

A la llegada del tren se tributaron los honores correspondientes á los diplomáticos extranjeros.

Después de cumplimentarles el presidente del Consejo, marchó éste á Palacio á despachar con el rey.

A la salida del régio alcázar se encontró el señor Canalejas con el ministro de la Gobernación.

Este le dió el reglamento ul-

timado respecto á los cabildos insulares de Canarias.

Después fué el jefe del Gobierno al ministerio de Fomento á reparar los proyectos ferroviarios.

Trata don José de imprimirlo y entregar las galeradas á los periódicos.

En dichos proyectos se mejora á los obreros, pero también se adoptan medidas para evitar en lo sucesivo amenazas de huelgas.

La firma

Su majestad el rey ha firmado un decreto concediendo honores de jefe superior de Administración, al expresidente de la Diputación de Guadalajara, don Victoriano Zelada.

El proyecto de Asociaciones

Asegúrase que en la sesión celebrada por la Congregación de asuntos eclesiásticos de Roma, se acordó enviar instrucciones al Episcopado español contra el proyecto de ley de Asociaciones.

Cincuenta y tres años en cama

En el pueblo de Moriones (Navarra), ha fallecido á los 75 años de edad una anciana, la cual llevaba en cama 53 años.

Quintero

BOLSA DE MADRID

Cotización oficial del 7 de Octubre de 1912

Table with columns: Cambio precedente, CLASE DE VALORES, Cambio actual. Includes entries for 4% Farpéatro interior, 4% Amortizable, 5% Obligaciones del Tesoro, etc.

NOTAS MILITARES

Ha sido ascendido á teniente coronel el comandante de infantería don Valentín Melgar Casado, excedente en la sexta región.

Sea enhorabuena.

Copiamos de El Ejército Español:

Contestando á preguntas que se nos hacen, diremos, convenientemente informados, que el no haberse publicado todavía la convocatoria de este año para los sargentos que aspiran á ser oficiales de la escala de reserva, obedeció á que se está esperando el término del plazo dado á los sargentos para que opten entre el régimen actual y la nueva ley votada últimamente por las Cortes.

Este plazo expira, como saben nuestros lectores, el día 15 del corriente.

Parece ser que en adelante, y atendiendo á haber disminuído mucho el número de los que siguen sus estudios con aquel fin, los exámenes de fin de curso se celebrarán en Madrid y ante un Tribunal único, como en un principio se pensó y de lo que hubo que desistir por el número considerable de sargentos llamados para hacer sus estudios.

CRUZADA DE LA MODESTIA CRISTIANA

Ha salido para París y Londres la respetable delegada general de esta loable Institución; la misión que la lleva á estos centros de la moda es importantísima y complemento del hermoso plan en que se viene laborando para moralizarla desde las columnas de la Prensa católica, que conoce los altos fines que la Cruzada trata de realizar, iniciada por las Hijas de María.

Ponése de acuerdo con modistos de fama que dan la norma de las modas, poder obtener de ellos los trabajos y planes concebidos por la obra de Dios. Deseamos un felicísimo viaje á la inteligente y activa delegada, y hacemos votos de todo corazón para que el Señor le conceda los mayores éxitos en sus trabajos, que tan provechosos habrán de ser á la sociedad y tanto beneficio moral y material proporcionará á las señoras católicas, que ya desean dar pruebas prácticas de su adhesión é impulso visitándose en la casa de la Cruzada.

Bibliografía

«Nuevo Mundo»

El popular colega publica esta semana un número interesantísimo. Entre otras muchas actualidades gráficas merecen reseñarse las siguientes: La catástrofe ferroviaria de Alicante; el Centenario de las Cortes de Cádiz; la

viruela en Sevilla; la enfermedad de Limeño; otras notas de Andalucía; los toreros en la feria de Sevilla; la huelga de ferroviarios; recepción de españoles por el archiduque Leopoldo de Viena; don Jaime de Borbón y los monárquicos portugueses; el duque de Zaragoza, maquinista de un tren; jaimistas y nacionalistas vascongados; la pesca del dou en Valencia; la Casa de América en Barcelona, etc., etc.

Arriendo de pastos

Se arriendan para ganado lanar los del monte titulado «Valbuena» en término de Valbuena de Río Pisuerga.

Dispone de buenas tenidas, aguas y cocina para los pastores. Para tratar con su propietario don Manuel Polanco, en Santoyo.

Vacuna SUIZA, fresca.—Practicante Estebanes; Mayor principal, 120.

Devocionarios Gran surtido, variadas y elegantes formas para todos los gustos y á diversos precios. Imprenta y librería de Abundio Z. Menéndez, Mayor pral., 70.

Contribución INDUSTRIAL —Reglamento y Tarifas, arregladas conforme á la Gaceta de Febrero último, con el reglamento para la inspección. Precio; 3'50 pesetas en rústica y 4'50 encuadernado en tela. De venta en la imprenta de este periódico.

Imp. de Abundio Z. Menéndez

LA CATALANA Sociedad Española de seguros contra incendios á prima fija FUNDADA EN 1865 Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por Real Orden del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909. GARANTIAS Pesetas Capital social... 5.000.000 Reservas... 1.000.000 Domicilio social: Rambla de Cataluña, 15 y Cortes, 624 BARCELONA Autorizada la publicación por la Inspección de seguros en 8 de Marzo de 1912. Representante en Palencia don Lucio González E. de Medina, corredor de Comercio colegiado.—Carnicerías, 14, pral.

Academia Moreno Peral FUNDADA EN 1898 El curso dará principio el 1.º de Octubre CONTABLES Asignaturas que componen esta preparación Profesores que las explican Aritmética y Cálculo mercantil. Contabilidad. Teneduría de libros. Administración mercantil. Derecho mercantil. Francés. Inglés ó Alemán. Correspondencia y Publicidad. Taquigrafía. Caligrafía. Mecanografía. D. Francisco Montero Alsina, interventor del Banco de España.— D. Diego Moreno Peral. D. Emilio G. de la Calle. P. Marx. Diego Moreno Peral. Pedro Sarró. Santiago Morrondo. El grupo completo 20 pesetas mensuales Asignaturas sueltas, precio convencional.—Textos y plan propios de esta Academia premiados con medalla de oro en la Exposición Universal de Buenos Aires. Carreras de Comercio.—Administración y técnica agrícolas.—Preparaciones especiales. Internos—Externos—Medio-pensionistas ACADEMIA MORENO PERAL.—Juan de Castilla, 6, (antes Cuervo) PALENCIA

IMPORTANTE PARA EL PUBLICO HERNIADOS (QUEBRADOS) LEED Llegará á esta ciudad, hospedándose en el CENTRAL HOTEL, donde permanecerá solamente el jueves 10 de Octubre el reputado ortopedista de Barcelona, don Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros CUADRUPLIO y TRIPLE REGULADOR, que tantas curaciones de hernias han realizado, y de los cuales hacen constante recomendación los eminentes médicos, convencidos de que real y positivamente aventajan en mucho á los demás sistemas conocidos. Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cura con tan maravillosos bragueros no se cura con ningún otro por nadie; absolutamente nadie, puede ofrecer garantías mejores que las ofrece la conocida casa Torrent, de Barcelona. Los bragueros de la casa Torrent, no molestan ni hacen bullo, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor á que el aparato se mueva para nada. Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano. NOTA.—Téngase presente que el especialista Torrent, estará en Palencia únicamente el día 28 del corriente mes, en el Central Hotel, y en Valladolid el día 9 en el Hotel Victoria, (calle del Peso), en Burgos el día 8 en el Hotel Universal, (antes Monja) donde podrán consultarle cuantas personas lo deseen. Los que no aprovechen estos días tendrán que dirigirse á su Consultorio de Barcelona, Unión, 13.

No vivir de ilusiones Almacén por mayor y menor de vinos, garbanzos de Castilla y legumbres de todas clases «EL BURGALÉS» Mayor pral., 220 Esta casa ha vendido y vende más barato que las Cooperativas. Hace el 2 por 100 de rebaja sobre los precios que ponga la Cooperativa. En esta casa no hace falta adelantar fondos para comprar. Se garantiza la legitimidad de los artículos. Y la exquisita calidad de los mismos. Se sirven á domicilio. Se garantiza el peso. EL BURGALÉS.—Mayor principal, 220 Venta por menor en su Sucursal, Plazuela del Puente, núm. 8,

